

29-30 janvier 2009

Réunion extraordinaire du Comité exécutif de l'UIP



Le président de l'UIP, Theo-Ben Gurirab (Namibie), a convoqué les 17 membres du Comité exécutif pour une réunion à Genève, les 29 et 30 janvier 2009. Le membre belge du comité, Geert Versnick, étant empêché, c'est le député Patrick Moriau qui a participé à la réunion.

Trois questions étaient à l'ordre du jour:

- la situation à Gaza: initiatives possibles de l'UIP
- la préparation d'une conférence parlementaire mondiale sur la crise économique et financière
- la contribution de l'UIP à la conférence des Nations Unies sur les changements climatiques (CDP15) qui doit se tenir à Copenhague du 7 au 18 décembre 2009.

Le débat a surtout porté sur le premier point. Le Comité a aussi entendu M. Filippo Grandi, commissaire général adjoint de UNRWA (l'agence des Nations Unies pour l'aide humanitaire aux réfugiés palestiniens), qui a fait le point sur la situation à Gaza.

En conclusion de la réunion, le président de l'UIP a fait une [déclaration](#) présentant les principaux résultats des débats.

Quelques membres du Comité ont exprimé des réserves concernant les paragraphes qui portent sur la situation au Moyen-Orient car ils auraient voulu que l'invasion israélienne à Gaza soit condamnée avec plus de fermeté. Toutefois, la majorité des membres, dont M. Moriau, se sont franchement ralliés à la déclaration du président, parce qu'elle leur paraissait équilibrée et qu'elle respectait le rôle que l'UIP en tant qu'organisation mondiale des parlements peut jouer pour contribuer au processus de paix. Or, ce rôle n'est pas de prendre parti mais de faciliter le dialogue, notamment au niveau parlementaire.

Le Comité était unanime sur les deux autres points à l'ordre du jour. L'UIP organisera une conférence parlementaire sur la crise financière et économique les 7 et 8 mai prochain à Genève (voir rubrique "A la une" sur ce site). En coopération avec le parlement danois, l'UIP organisera également une réunion parlementaire en marge de la conférence des Nations Unies sur les changements climatiques.

A propos de la conférence sur la crise financière et économique, M. Moriau a insisté sur la nécessité d'aborder toutes les répercussions de la crise, y compris par exemple en ce qui concerne la sécurité alimentaire dans le monde.